

DIARIO DE BARCELONA.



Del Domingo 15 de Febrero de 1795.

SS. Faustino y Jovita MM. = Las Q. H. están en la Iglesia Parroquial de Santa Maria del Mar : se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 6 h. 42 m. : se pone á las 5 h. 18 m. La Declinacion Austral del Sol al medio dia es de 12 g. 35 m. 07 s. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 14 m. 31 s.

Día 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	10 grad.	8 27 p. 10 l. 0	O. Nubes.
A las 2 de la tard.	13	5 27 09 2	S. O. F. Entrecub. llov.
A las 11 de la noc.	11	8 27 09 8	O. Sereno.

Concluye la Explicacion de la Tabla ó Estado de ántes de ayer.

De la apuntacion de los dias mencionados puede deducirse lo que han tardado á verificarse las diferencias señaladas en las columnas 4, 8 y 12; esto es, quantos dias han mediado desde el calor máximo al mínimo, ó el tiempo que han tenido los cuerpos para acomodarse á esas variaciones, que nunca son tan peligrosas, como en siendo repeatinas.

La columna 3 enseña, que la hora en que suele suceder el mayor frío ó menor calor, es la de la observacion de la mañana; y la 6 prueba, que la de la tarde es la hora en que se verifica comunmente el menor frío ó calor máximo, entre las tres en que se ha observado el Termómetro. Esto mismo confirman las columnas 5, 9 y 13. Los calores medios notados en las últimas casillas de las columnas expresadas, manifestan, que la diferencia del ca-

lor de la madrugada al de la tarde, suele ser cerca de tres grados; el de éste al de la noche, un grado ménos.

De lo dicho últimamente puede inferirse, que la comparacion de las casillas de las columnas 6 y 3 en sus años respectivos enseña la diferencia que hay entre el calor máximo y el mínimo en todo el mes; y los dias que han tenido los cuerpos para acomodarse á la tal variación, que es la mayor de todo el mes.

La última casilla de la columna 14, que enseña el calor medio del mes de Enero, sacado de los 16 años, sirve para saber en que años dicho mes ha sido mas ó ménos frío de lo regular. Para esto no hay sino comparar el calor medio de dicha casilla última con el de la casilla de la misma columna, correspondiente al tal año; y segun el de ésta, sca

sea superior ó inferior al de aquella, podrá decirse, que el frio ha sido mas ó ménos del regular.

Por exemplo: el calor medio del Enero pasado no ha excedido de 6 gr. 7; y este número es casi un grado menor de 7 gr. 6, que segun la Tabla es el calor medio general del Enero: por consiguiente, este año hizo en aquel mes cerca un grado mas de frio del que puede reputarse correspondiente al tal mes. En el año 1787 el calor medio del Enero no pasó de 6 gr. 1: luego aun en aquel año el Enero fué mas frio que el de este año. En efecto, la diferencia entre 6 gr. 7 y 6 gr. 1 es 0, 6, que es algo mas de medio grado; y deduciéndose el calor medio de la suma de todas las noventa y tres observaciones de los treinta y un dias del mes, la cantidad 0, 6, que es el exceso del calor medio del Enero de 1795 al de 1787 denota, que la suma de todo el calor observado en aquel año en el mes sobredicho, es cerca 52 gr. mayor que en 1787: ó bien que en 1787 hizo cerca 52 gr. mas de frio en el Enero, que en el corriente año.

No puedo dexar de advertir, que en el Enero de 1787 la suma de los calores mínimos de mañana, tarde y noche, es casi tres grados mayor que la del presente año 1795; y con todo acabamos de ver por el calor medio de aquel mes y año, que el total de todos sus calores fué cerca 52 grados menor que en 1795. Esto prueba pues lo que se ha di-

cho otras veces, que el frio ó el calor de un mes no debe calcularse por el punto en que ha estado el azogue en el Termómetro una ú otra vez, sino por el seguido de las observaciones. Ningun año el Termómetro ha señalado ménos calor ó mas frio, que en 1789, como puede verse en las casillas de sus calores mínimos; no obstante, de su calor medio mensual resulta, que fué mucho ménos frio que algunos otros.

Los calores medios de las casillas últimas sirven para que en vista de las observaciones diarias que se publican en este Periódico, pueda calcularse, ó formarse algun juicio por mayor, de si hace, ó no, mas frio de lo regular. Con efecto, supuesto que el calor medio máximo de Barcelona, en el Enero, es á las 7 de la mañana 9 gr. 7, siempre que á aquella hora señale el Termómetro 10 gr. ó mas, podrá decirse, que el calor máximo es mas del comun. Del mismo modo, si el calor medio, mínimo, ó mayor frio, es 3 gr. 2 en aquella hora, segun la última casilla de la columna 3, quando á la mañana el Termómetro baxe á menudo de aquel punto, podrá decirse, que hace mas frio del que suele sentirse. Esta regla se podrá aplicar á los otros calores medios de las últimas casillas de la Tabla, cuyos usos principales quedan explicados. = Barcelona y Febrero 4 de 1795.

Dr. Francisco Salvá.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento de las Guardias para hoy.

La Puerta del Mar, á cargo del Comercio: la Puerta del Angel,
al

al de Hortelanos de S. Antonio : Prevencion, al de Jóvenes Comerciantes: Canaletas y San Pablo, al de Cerrageros : la Puerta Nueva, al de Medieros, 1 C. : Santa Madrona, al de Barberos : Tallers y San Pedro, al de Sogueros y Alpargateros : la Puerta de San Antonio, al de Fábricas: Junqueras y Borne, al de Galoneros.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Valencia, en 3 dias, el Pt. Thadeo Gasull, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con arróz.

De Cullera, en 3 dias, el Pat. Mascarell, Valenciano, Llaud S. Antonio, con arróz.

De Venicarlo, en 5 dias, el Pt. Bautista Subirats, Valenciano, Llaud San Antonio, con algarrobas.

De Denia, en 6 dias, el Pat. Juan Bautista Oliu, Valenciano, Llaud la Virgen del Carmen, con algarrobas.

De Valencia, en 5 dias, el Pat. Gregorio Miguel, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con mahíz.

De Huelva, en 11 dias, el Pat. Miguel Quintero, Andalúz, Falucho S. Francisco, con mahíz.

De Valencia, en 7 dias, el Pat. Joseph Ruy, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con algarrobas.

De Civitavéchia, en 30 dias, el Cap. Vicente Cruvillenti, Raguseo, Bergantin la Virgen de Gracia, con Botada.

De Málaga, en 7 dias, el Cap. Joseph Rodriguez, Andalúz, Pinque San Joaquin y Santa Ana, con cebada, azucar é higos.

De Cullera, en 2 dias, el Pat. Mariano Oliver, Valenciano, Llaud la Virgen del Castillo, con arróz.

De San Lucar, en 9 dias, el Cap. Antonio Pisaro, Raguceo, Po-lacra la Mariana, con habas, cue-

ros y 2700 fanegas de trigo, á los Sres. D. Juan Bautista Cabanyes y Comp.

De Valencia, en 7 dias, el Pat. Vicente Gallart, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con algarrobas.

De Idem, en 6 dias, el Patron Vicente Marra, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con algarrobas.

De Christiansund, en 11 semanas, el Cap. Rolf Grewe, Danés, Doguer Kong David, con bacalao, á los Sres. Herries y Comp., y á los Sres. De Larrard y Comp.

De Ibiza, en 2 dias, el Patron Juan Guasch, Ibizenco, Xabega Santos Pedro y Pablo, con algarrobas y otros géneros.

Grabado. Estampa nueva de Santa Eulalia, Virgen y Mártir, Patrona de esta Ciudad de Barcelona. Grabada por Agustin Sellent. Se hallará en la calle Ancha, casa número. 3, cerca de la Fusteria : Su precio peseta y media.

Aviso. En 21 de Junio último se embarcó á bordo del Bergantin Español el Desempeño, su Capitan Antonio Sintas, una Caxita con paño de Vicuña, para Petersburgo; y respecto de que el dicho Capitan no ha seguido su viage á dicho destino, y hallarse en ésta, pronto para marchar á otro Puerto, avisa al Propietario ó Encargado, que embarcó dicho paño, para que se sirva mandarlo recoger, devolviendo el recibo que libró el Capitan; para

ra lo qual podrán acudir á casa de los Sres. Carlos Campí y Compañía, calle del Regomí, frente á la Capilla de S. Christobal.

Joseph Sanguineti, que ha estado en las principales Ciudades de Europa, y merecido el honor de ser presentado á los mayores Soberanos, ha llegado á esta Ciudad con el fin de manifestar á tan respetable Público una admirable Coleccion de Estatuas, que representan á los Soberanos. Están executadas por los mas hábiles Artifices; y son copias, hechas con tal propiedad, tan al natural, y tan parecidas á los originales, por la fisíonomía, y finura de encarnación, que parecen vivas; y en todo superiores á quantas han precedido por este estilo. Tambien enseñará, para complacer á los Facultativos estudiosos, una Cabeza, executada al natural; anatomizada, y aprobada por la célebre Academia Florentina. El expresado, que espera una numerosa concurrencia de tan obsequiosos Ciudadanos, se ha situado en la calle de la Sabretería, en la Hostería antigua de los Correos de Gabinete: La sala estará abierta desde las 10 de la mañana hasta las 8 de la noche: Se pagará un sueldo; y se concluye el Martes.

Pérdidas. Se ha perdido, desde la calle de Basea, la de Jupí, Regomí, Gignás, y la de la Merced, un Paño de baston, de oro, con una J y una D entrelazadas, y un clavo de madera, que se introducía para asegurarle en el baston: al que lo entregue en esta Administracion,

se le dará una competente gratificación.

El Viernes 13 del corriente, á las cinco de la tarde, se perdió, desde la calle de Codols á la Iglesia Catedral, una Caja de plata, labrada; la qual estaba llena de tabaco: si el que la halló, quisiese devolverla, lo executará por medio del Editor del Diario, que manifestará quien es el Dueño; el qual dará mas señas, y un duro de gratificación.

Desde la calle del Hospital hasta los Escudillers, se perdió el dia 10 del corriente, un Zapato de muger, de tres colores, con guarnición y tacón blanco: quien le hubiese hallado, le entregará en el Despacho de este Diario, donde se darán 5 rs. de gratificación, y se enseñará el compañero.

Desde la Hostería den Fara, frente al Teatro, se ha perdido una Cartera, que contiene dos cartas de recomendación: se hará un particular favor de entregarla en dicha Hostería, en donde darán la gratificación correspondiente.

Hallazgo. En casa de Don Domingo Orcal, que vive en la Ciudadela, frente á la Torre, entregarán un Niño, que recogió anoche á la puerta de la Ciudadela.

Precios de los Aguardientes en Reus.

En el Mercado celebrado aquí el Lunes 9 del corriente, se vendió el Aguardiente Refinado de 22 ff 15, á 23 y 10; y el Olanda, de 17 y 15, á 18.

CON REAL PRIVILEGIO.